Как в PHP использовать диаграмму расположения, чтобы быстро находить файлы с определениями классов. 

Хорошо задокументированные классы - мечта любого программиста, использующего в своей работе объектно-ориентированный подход. Под хорошим документированием чаще всего понимают популярную статическую диаграмму классов. Эта диаграмма действительно дает общее представление о классах и позволяет довольно быстро найти класс, отвечающающий за нужное действие.

Но как быть, когда требуется найти файл, в котором содержится определение конкретного класса, например, найденного на статической диаграмме?

PHP сделан так, что позволяет подключать классы без точного указания их расположения - процедура require_once не требует указания полного пути.
Это и хорошо, и, с другой стороны плохо. Довольно обычна ситуация, когда в определении класса указывается родительский класс, определяемый где-то в другом месте:

class MyClass extends MyParentClass {}

Нахождение MyParentClass затруднено тем, что путь до него явно нигде не указан. В этом случае программист просто проводит поиск класса MyParentClass по всем файлам системы.

Это очень неудобно и долго, т.к. класс может упоминаться во множестве файлов (например, в 20 или 30), но ни в одном из них не определяться. В результате программист тратит до часа своего времени просто на то, чтобы найти нужный файл.

Диаграмма расположения (deployment) позволяет исправить ситуацию и сократить время поиска. Назначение диаграммы - показать в каких файлах определяются какие классы.

Диаграмму расположения создают:

· При предварительном проектировании классов. 

· При документировании существующих наработок. 


Рассмотрим конкретный пример.

Обычно библиотеку PHP делают так: создается специальный каталог, куда программисты складывают классы библиотеки. Этот каталог записывается в переменную include_path, определенную в файле php.ini. При таком расположении, в скрипте, использующем классы библиотеки, не надо указывать полный путь до нее.

Пусть include_path указывает на /usr/local/apache/mylibs, а корень веб-сайта находится в каталоге /usr/local/apache/htdocs.

Расположим класс myclass.php в каталоге include_path (/usr/local/apache/mylibs), а вызывающий скрипт test.php в каталоге /usr/local/apache/htdocs/.

Для вызова класса myclass из скрипта test.php достаточно просто написать команду require_once без указания точного пути:

require_once 'myclass.php';

Чтобы не замусоривать include_path огромным количеством библиотек, каждую библиотеку расположим в своем собственном каталоге.

Создадим новый класс myclass2 и библиотеку mylib2 в которой он будет располагаться.

Для этого в include_path создадим подкаталог /usr/local/apache/mylibs/mylib2 и поместим в него файл myclass2.php, содержащий определение класса myclass2.

myclass2.php:

<?php
class myclass2 {}
?>

Тогда в вызывающем скрипте /usr/local/apache/htdocs/test.php для подключения класса myclass2 нужно будет написать следующую команду:

require_once 'mylib2/myclass2.php';

Все эти манипуляции прекрасно отражаются на диаграмме расположения (deployment) UML.

Подкаталог - это package в нотации UML, и на схеме обозначается как
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Файл в понимании UML - компонента. Обозначается как



Таким образом, библиотека mylib2 будет отражаться на схеме расположения (deployment) следующим образом:
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Эта схема говорит о том, что в папке mylib2 находится файл myclass2.php, в котором находится определение класса myclass2 (myclass2.php реализует класс myclass2).

Для того, чтобы отобразить подключение myclass2.php из скрипта test.php, надо нарисовать следующую схему:
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Это обозначает ровно тоже самое, что и в скрипте test.php написать команду require_once 'mylib2/myclass2.php';

Общая схема будет выглядеть следующим образом:
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Итоги 

Как видно, UML-схемы расположения дают довольно хорошее визуальное представление о зависимостях файлов и позволяют легко ориентироваться в них незнакомому человеку.

По схеме расположения очень просто найти файл с определением конкретного класса.

Используя схемы расположения Вы существенно облегчите жизнь себе и своим коллегам.
How to use the deployment diagram in PHP to easily find files which identify classes. 

Every programmer who uses object-oriented programming wishes for well documented classes. Well documented classes mostly imply a well-known static diagram of classes. Indeed, this diagram gives a general idea of classes and helps to easily find a class responsible for necessary action.

But what can we do if we need to find a file containing the definition of specific class, e.g. the one which is located in the static diagram?

PHP is structured so that it enables to include classes without their specific location as the require_once procedure does not require the indication of a full path. This is good and not so good on the other hand. The situation is rather usual when a parent class located somewhere in other place is indicated in the class identification: 

class MyClass extends MyParentClass {}

Finding MyParentClass is impeded by the fact that its path is not clearly indicated anywhere. In that case a programmer just looks for MyParentClass in all system files.

This is a very long and inconvenient process, as a class can be found in many files (e.g. in 20 or 30) but still have no indicated path. As a result it takes a programmer up to an hour of his time just to find a necessary file.

Deployment diagram helps to improve the situation and reduce the search time. The purpose of diagram is to show which classes are identified in which files.

The deployment diagram is created when there is a need in:

· Preliminary design of classes. 

· Documenting of already designed classes. 


Let’s see the specific example.

The PHP library is usually made in the following way: a special directory is created where programmers put classes of a library. This directory is included into variable include_path, which is defined in php.ini file. For this deployment it is not necessary to indicate a full path to it in the script which uses the library classes.

Let include_path indicate /usr/local/apache/mylibs, and а web-site root is located in the directory /usr/local/apache/htdocs.

Let us put myclass.php into the directory include_path (/usr/local/apache/mylibs), and а calling script test.php into the directory /usr/local/apache/htdocs/.

To call myclass from the test.php script it is enough just to write a command require_once without indication of exact path:

require_once 'myclass.php';

Every library is located in its own directory in order not to overflow include_path with a large number of libraries.

Let us create a new class myclass2 and a library mylib2 where it will be located.

For this a subdirectory /usr/local/apache/mylibs/mylib2 is created in include_path. Let’s put myclass2.php file containing myclass2 definition into this subdirectory.

myclass2.php:

<?php
class myclass2 {}
?>

Then it is necessary to write the following command in the calling script /usr/local/apache/htdocs/test.php to include myclass2:

require_once 'mylib2/myclass2.php';

All these manipulations are perfectly reflected in UML deployment diagram.

Subdirectory is a package in UML notation, and it is shown in the diagram as 
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A file in UML notation is a component. It is shown as 
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Accordingly mylib2 library will be shown in the deployment diagram in the following way: 

[image: image7.jpg]mylib2

myclass2php

myclass2






This diagram means that in mylib2 directory there is myclass2.php file which identifies myclass2 (myclass2.php implements myclass2).

In order to reflect inclusion of myclass2.php from test.php script it is necessary to draw the following diagram: 
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This implies exactly the same as to write a command require_once 'mylib2/myclass2.php' in test.php script; 

The general diagram will have the following layout:
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Summary 
Apparently UML deployment diagrams give a good visual idea of dependency between files and allow a new person to easily familiarize with them.

With the help of deployment diagram it is quite easy to find a file identifying a specific class.

Using the deployment diagrams will make the life a lot easier for you and your colleagues.
